
 

 

 大型クルーズ船などで

の新型コロナウイルスの

流行もあり、参加者は例

年より少なかったですが、

ミャンマー、ベトナム、フィ

リピンなどお国自慢の料

理が並びました。 

「乾杯！」のあと、珍しい料理を味わいながら、会話を楽しみまし

た。今年のアトラクションは「黒ひげ危機一髪」ゲーム。「ナイフを刺し

て人形が飛び出したら勝ち！」としましたが、なかなかうまくできなくて

困惑する人もいて、とても

面白かったです。 

 その後、学習者がお国の歌や日本の歌を歌い、日本語ボランティアに

よる文法の歌やハーモニカの演奏もありました。読解Aクラスの人たちは

この日のために練習した歌を披露してくれました。和気藹々とした雰囲気

で進行し、クラスや国籍を越えて英語や日本語でおしゃべりしたり、メー

ルアドレスの交換をしたり、良いパーティーになったと思います。 

                                      内田 勝也 

                                        

 

 

 

 

 

特定非営利活動法人 こんにちは・国際交流の会 

２０２０．９．１１ 

日時：2020年2月9日(日) 13:00～15:00 

場所：鶴見中央コミュニティハウス 

参加者：47名（外国人25名、日本人22名） 

鶴見中央コミュニティハウス共催事業 

一品持ち寄りパーティー 

新会長のご挨拶 

         新会長 岡野 寿雄 
 終わりが見えない非日常的な生活
が続いておりますが、如何お過ごし
ですか。 
 皆さまには、こんにちは・国際交流
の会の活動に多大なご協力をいただ
きまして、誠にありがとうございます。 
 今年度、杉浦会長の後任として新
たに会長に就任いたしました。微力

ながら力を尽くしてまいりますので、会員の皆様のご指導
とご協力をお願いいたします。 
 日本語教室の活動もコロナウイルスの影響で、3月から
活動を中止し、春学期（5月～7月）も授業を中止しました。 
 少しずつですが日本語教室を取り巻く環境も動き出し、
日本語学習希望者も連絡が入り始めました。そこで、秋学
期(9月～11月)から教室での授業を再開することを決定し
ました。ボランティアが協力し、十分に感染防止策を準備 
していきます。 
 しかし、国際交流イベントの開催については、十分な感
染防止策の確保が困難なため年間活動をすべて中止とし
ました。但し、国際理解講座は10月に延期しますが開催の
方向で準備しています。 
 会員の皆様におかれましては、今後も引き続きこんにち
は・国際交流の会の活動をご理解ご協力いただきますよう
お願いいたします。 

新型コロナウイルス感染拡大の影響を受け、会報「こんにちは80号」の発行が遅れましたこと、お詫び申し上げま
す。今後の状況を注視しつつ、私どもの活動を皆様にお知らせできるよう取り組んでまいりますので、ご理解ご協力
の程、よろしくお願い申し上げます。 

前会長のご挨拶 
                   前会長 杉浦 節子 
 新型コロナウイルス問題で、「こんにちは」の日本語
教室も休講となっておりましたが、皆様お変わりなくお
過ごしでしょうか。 
 2010年より10年間、皆様の多大なご協力のもと会長
を務めさせていただき、心より御礼申し上げます。 
 2010年12月に念願の国際交流ラウンジがオープン
し、日本語教室は6クラスから8クラスになりました。 
 2011年3月の東日本大震災で学習者が激減しました
が、2016年には年間300名に達し、今年度春学期から
は10クラスになる予定でした。 
 こんにちは・国際交流の会は、「日本語教室」「国際
交流」「国際理解」を三本柱として活動して参りました。
これらは全て会員の皆様のご協力・ご支援のお陰で
成り立っております。 
 今年度より岡野新会長のもと益々こんにちは・国際
交流の会が充実・発展していきますよう、心から願って
やみません。 
 最後になりましたが、会員の皆様のご健勝を心より
お祈り申し上げます。 

2019年度 
ご寄付をいただきありがとうございました 

荒木康之様、長南昌彦様、福田みほ様 
横浜東ロータリークラブ様、 他 



 

 
冬学期 2020年1月10日～2月29日  日本語教室                  鶴見区ふれあい助成金事業 

 
 

国際理解講座      10月11日（日） 
国際交流イベントすべて 中止 

 
 

第5回理事会       1月26日(日) 
一品持ち寄りパーティー 2月9日(日) 
着物体験        中止 
冬学期報告会      中止 
第6回理事会(メール決議）3月29日(日) 
第16回通常総会     4月26日(日) 
第1回理事会       4月26日(日) 
日本語教室春学期    中止 
外国人のための防災教室 中止 
第2回理事会       7月5日(日) 
秋学期準備会      7月23日(木・祝） 
第3回理事会       9月6日(日) 

ホームページ http://www.konnichiwa.org                            編集：柴田麻衣・鴇田良子・長南世紀子 

報告 

鶴見・あいねっとフォーラム：中止 

内田様・宇宿様2名が社会福祉功労者として、感謝状を
頂きました。 

鶴魅力パネル展：3月2日（月)～6日（金）に参加。 

予定 

 冬学期72名の学習者の国籍は、べトナム・ミャンマー（18％）、中国・フィリピ

ン（13％）、インド（10％）等16か国。レベル的には初級・中級・上級それぞれ

1/3ずつ、金曜日が約30％、土曜日が70％の割合で、ボランティアと楽しく勉強

していた。しかし新型コロナ感染症のため、あと2回の授業を残し、2月末突然

の打ち切りを余儀なくされた。5月からの春学期は中止を決定、学習者全員に

連絡をした。 

 3月8日に、懸案の＜クラス再編成とテキスト改

訂＞についてボランティア向けに説明会を予定

していたが、これも中止、冬学期報告会も開催できなかった。 

 以上が2019年度最終の報告となります。 

 日本語教室運営委員長は3月を以って辞任させて頂きました。 

 長い間ご協力頂き、有難うございました。 

                        前日本語教室運営委員長 長南 世紀子 

     日本語教室再開           

 3月に日本語教室が中止となり、ボランティアの集まる場

も失って数ヶ月、やっと7月23日に「秋学期準備会」を開

催、ボランティア21名が参加しました。岡野会長より総会・

理事会の報告の後「日本語教室を取り巻く環境」「授業方

法やテキストの見直し」について提言がありました。 

 「こんにちは」日本語教室の初期は南米出身の方がほと

んどでしたが、2005年ごろから中国・フィリピン・インド、

2015年ごろからはベトナムやミャンマーなどアジア出身のＩＴ

技術者が増え、日本語教育のニーズが多様化してきました。このような変化に対応し、学習者が少しでも

早くコミュニケーション力をつけることができるように、テキスト改訂・クラス再編成などに取り組んでいかな

ければなりません。 

 今年度は、暫定的に、金曜土曜共に中級1クラスを増設することにしました。これまでの「こんにちは」の

経験を活かしつつ、最新の日本語教材『いろどり・生活の日本語』、『つながる・ひろがる・にほんごでのくら

し』などを参考にしながら、順次対応を図っていく予定です。 

 「新しい生活様式」のもと、感染防止対策を取りながら、9月から秋学期を開催することになりました。 

待ち望んでいる学習者の要望に応えられるように準備していきたいと思います。 

                                          日本語教室運営委員長 鴇田 良子 

日本語教育委託授業 

 2019年度も引き続きＪＦＥエンジニアリング

(株）制御技術センター様からの依頼を受け3

期各2クラス実施、年間延べ84名が参加した。

新型コロナ感染症拡大防止対策のため、2回

の授業を残し突然中断となった。 

 日本語教室対象のJFEテクノマニラ社員は多

くが3月末に帰国したまま再来日できず、今の

ところ再開の目途が立たない状況にある。 


